
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SSBW e.V.  

vom 30.03.2024 in Todtmoos 

 
Beginn: 16:13 Uhr  

Anwesend sind 44 Mitglieder (davon 43 Stimmberechtigte) 

 
 
 
 
 



 
Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit 

 
Michael Rupp eröffnet um 16:13 Uhr die JHV.   
Er begrüßt alle Mitglieder und freut sich über eine rege Teilnahme. 
Er stellt fest, dass wir beschlussfähig sind und ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
Als erstes erklärt er den Mitgliedern, warum das Ostercamp verkürzt wurde, dass das VET- 
Amt uns momentan einen Strich durch die Rechnung macht. Der SSBW und Todtmoos sind 
dran und versuchen mit dem Veterinäramt eine Lösung zu finden. 
 
Er spricht auch kurz den Zeitungsbericht von Tobias Büscher an und verschiebt diesen aber 
auf einen späteren Zeitpunkt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 

Das Protokoll der letzten JHV wurde jedem per Mail zugeschickt und es lag vor der JHV aus. 
Das Protokoll wurde durch die Anwesenden mit einer Enthaltung genehmigt.  

Berichte der Vorstandsmitglieder  

1. Vorsitzender Michael Ruopp 

Rückblick auf das Jahr 2023 hatten wir für den SSBW wieder genug zu tun. 
Das Schlittenhunderennen Ende Januar konnte leider nicht stattfinden, aber die Schneelage 
lies es zumindest zu, dass wir für einige Mitglieder ein Trainingslager anbieten konnten und 
dieses sogar auf Schnee durchführen konnten.  
Ich selbst war ab Montag vor dem Rennen vor Ort um mir ein Bild von der Lage zu machen 
und schnellstmöglich Infos weiter zu gebe. 
Im Herbst stand dann der 1. Wehra-Trail an. 
Ich war am Anfang sehr skeptisch, was die Veranstaltung anging. Meine Bedenken waren 
einfach die nicht optimale Streckenlänge im und um den Kurpark. Aber ich sollte etwas 
Besseren belehrt werden. 
Die Veranstaltung kam bei den Teilnehmern und bei den Zuschauern richtig gut an und wird 
sicherlich in Zukunft noch mehr an Bedeutung gewinnen. 
Natürlich war zur Planung des Rennens einiges an Vorplanung notwendig und so blieben ein 
paar Besichtigungen der Strecken in Todtmoos sowie reichlich Telefonate und Gespräche 
nicht aus. 
Hier nochmal danke an André Bobek der im Vorfeld einiges mit der Gemeinde Todtmoos 
klären und organisieren konnte. 
 
Termine, an denen ich für den SSBW unterwegs war, waren: 

- VDSV Kongress 
- Fortbildung Rennleiter/Richter 
- Einsteiger Seminar Villingen-Schwenningen 
- JHV SSBW 
- Besuch Rennen Bartholomä 



Zum Schluss noch ein Thema, das zumindest beim Vet-Amt WT ein großes Thema ist, die 
Unterbringung der Hunde bei Nacht. (Stichwort „Räumliche Trennung“)  
Ich hoffe das wir hier eine Einigung finden und auch in Zukunft unseren schönen Sport wie 
gewohnt ausüben können. 
Für die anstehende Wahl stelle ich mich als 1.Vorstand nochmal zur Verfügung und möchte 
mich ganz recht herzlich bei meiner Vorstandschaft für die gute zusammen Arbeit bedanken. 
Ganz herzlichen Dank möchte ich an Alexandra Peter sagen, die die Geschäfte der Kasse 
immer korrekt und gewissenhaft geführt hat und leider sich nicht mehr zur Wahl als Kasse 
aufstellen lässt. 
Ich wünsche der Veranstaltung einen guten Verlauf. 
Michael Ruopp 
 
Andre Bobek trägt nun seinen Bericht 

 

Bericht des 2. Vorstands Andre Bobek 
 
Als erstes möchte ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern bedanken für die gute 
Zusammenarbeit, aber auch bei meiner Frau Sonja die mich immer tatkräftig unterstützt und 
mir den Rücken freigehalten hat, trotz ihrer Krankheit. Auch bedanken möchte ich mich noch 
bei unseren SSBW-Mitgliedern, die das Rennen in Zellingen so unterstützt haben ohne Euch 
hätte dieses nicht so geklappt. 
Das 2. Jahr als 2.Vorstand hatte es auch wieder in sich gehabt, viele neue Aufgaben zu 
bewältigen. 
Nach der letzten JHV, ging dann auch direkt die Planung für unser neues Wagenrennen im 
Ort der Gemeinde Todtmoos los. Nach einigen vor Ort Terminen, zur Pressekonferenz und 
Streckbesichtigungen konnten wir im Herbst ein kleines, aber feines Wagenrennen auf die 
Beine stellen. Was soll ich dazu sagen, es war ein voller Erfolg und man hat es des den 
Starten ansehen können, dass die Hunde und Sie sehr viel Spaß hatten, obwohl die Strecke 
kurz war, war die Strecke sehr anspruchsvoll. Direkt im Anschluss an diesem Wagenrennen 
konnten ins Trainingslager nach Schwarzenbach umsetzen. Ich denke das ist ein gutes 
Konzept wenn wir unsere Rennen hier in Todtmoos mit einem Trainingslager kombinieren 
können. 
Das Wintercamp lief auch wieder gut ab, leider wie die letzten Jahre ohne Schnee, trotzdem 
konnten wir wieder mehr Teilnehmer dafür gewinnen. 
Leider ist unser Schneerennen auch wieder ausgefallen, dafür haben wir wieder ein 
Huskycamp veranstaltet. Dank geht da an die Teilnehmer, die das Rahmenprogramm füllten. 
Das Jahr 2024/2025 stellt auch jetzt schon wieder neue Aufgaben, wie die Planung des 50 
Jährige Jubiläum, dass Wagenrennen und Schneerennen sowie Trainingslager und Better-
Mushing. 
Aber um alle diese Pläne umzusetzen zu können, muss der heute gewählte Vorstand noch 
sehr sehr viel arbeiten leisten, dass wir diese Veranstaltungen überhaupt noch veranstalten 
dürfen. Das wird ein langer und schwieriger Weg werden, mit einem offenen Ende. 
Gleich stehen unsere Wahlen an, ich würde mich freuen, wenn ich für eine weitere Amtszeit 
wieder gewählt würde. 
Ich wünsche der Versammlung noch einen harmonischen Verlauf. 
Andre Bobek 
2.Vorstand SSBW e.V. 

 



 

Michael Ruopp erklärt, dass Florian Bachmann von seinem Amt als Sportwart snow im 
Januar zurückgetreten ist und deshalb kein Bericht vorliegt. 
 
 
Bericht des Sportwart off-snow 
 
Rene Raiser wurde letztes Jahr zum Sportwart off-snow kommissarisch eingesetzt und trägt 
nun seinen Bericht vor: 
Jahresbericht 23/24 zur JHV Sportwart Offsnow 
Werter Vorstand, Mitglieder und Gäste, 
hier mein Bericht für die JHV 24. 
Bei der JHV 23 beim Pfingstcamp wurde ich zum Sportwart Offsnow (Interims) gewählt. 
Nach kurzer Einarbeitungszeit gab es dann auch schon viele Termine zum Abarbeiten. 
Vorbereitende Besprechungen in Todtmoos für den Wehratrail, Trail Begehung sowie 
Absprachen im SSBW-Vorstand. 
Weiter ging es zum Verbandkongress als Abgeordneter zu den Neuwahlen beim VDSV. 
Die Weiterbildung im Onlineseminar „Tierschutz“ und das SSBW Better Mushing des SSBW s 
waren in Vorbereitung und Ausführung schon sehr anspruchsvoll. Niki und ich konnten 
dieses BM jedoch gut und erfolgreich umsetzen, so dass ein weiteres BM beim Hundeverein 
„Öschle“ in Planung ist 
Weiterhin kam die deutsche Meisterschaft in Plate an die Tagesordnung.   
Die Veröffentlichung und anfrage für Interessierte Teilnehmer wurde abgefragt.  
Ich stand als Teamsprecher zur Verfügung und der SSBW konnte auch dieses Event 
erfolgreich abschließen. 
Alle Aktivitäten konnten auch auf Facebook nachverfolgt werden. 
Die Umsetzung des Wehratrail´s war die nächste Herausforderung. Diese wurden jedoch in 
Zusammenarbeit mit Todtmoos gut gelöst und umgesetzt. Gewisse Anlaufschwierigkeiten 
wurden dank einiger Mitglieder gut aufgefangen und werden sicherlich beim nächsten 
Wehratrail ausgemerzt sein. 
Soweit meine Aktivitäten als Sportwart Offsnow. 
Abschließend mein Dank an alle aktiven Mitglieder, die in der Saison 23/24 uns aktiv zur 
Seite standen. 
Ich würde mich nochmal zur Wahl des Sportwartes Offsnow zur Verfügung stellen. 
Mit sportlichen Grüßen 
Sportwart Offsnow 
Rene Raiser 
 
 
 
 
Bericht der Geschäftsstelle Caroline Engler 
 
Caroline Engler trägt als Geschäftsstelle ihren Bericht vor. 
 
Die Geschäftsstelle hat wie immer einen kurzen Bericht. 
Im Jahr 2023 wurde wie immer viel Büroarbeit erledigt, E-Mails und Anfragen von 
Mitgliedern beantwortet. 



Auch ich war als Delegierte beim VDSV-Kongress dabei. 
Zudem habe ich mich mit um die Organisation des 1. Wehrataltrails gekümmert und um 
einen Teil der Trainingslager.  
Ich würde mich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung stellen und bedanke mich bei 
unseren Mitgliedern für ihr Vertrauen. 
 
 
 
Bericht des Tierschutzbeauftragten Niki Jesberger 
 
Niki Jesberger liest als nächstes seinen Bericht als Tierschutzbeauftragter vor. 
Bericht des Tierschutzbeauftragten zur JHV 2023 
Aufgrund der neuen Hunde Tierschutzverordnung liegen turbulente Monate hinter uns und 
werden wohl noch einige folgen. 
Hauptaugenmerke liegen hier die Genehmigungen der Veranstaltungen in Bezug auf 
Unterbringung, Qualzuchten und Gesundheit der Tiere. 
Ich stehe da in engem Kontakt mit unserem Verband, der wiederum sich zurzeit noch gerne 
in Grauzonen bewegt anstatt mal Tacheles zu Reden. Hier wird vieles besprochen hinter 
vorgehaltener Hand oder mit erhobenem Zeigefinger. Nicht wirklich eine Erleichterung für 
die Zukunft, was die Planungssicherheit betrifft. 
Ein von uns eingeladener Gesprächstermin mit dem für uns zuständigen Veterinäramt fand 
im Herbst hier in Todtmoos statt. Ein nettes Gespräch mit offenem Ausgang. Man ist uns 
wohlgesonnen, aber man will sich strikt an die Gesetze halten und keine eigenen Wege 
einschlagen. Bei den Gesetzen ist es aber auch eine Ansichtssache wie man welche Worte 
wie auslegt. 
Die Zukunft wird es zeigen. 
Im Laufe des letzten Jahres habe ich unseren Verein als Delegierter beim Verbandskongress 
vertreten, an diversen Fortbildungen in Sachen Tierschutz, Vereins und Verbandsrecht, 
Rennrichter sowie in der BM Kommission Teil gehabt und mitgewirkt. 
Am Herbst sowie am Wintercamp war ich ebenfalls in Todtmoos. 
Danach folgte erst mal die Orga für den Waldhauscup, den wir leider vom Cup zum Camp 
machen mussten. Hier wurde ich mit meiner Erfahrung als Rennleiter neben dem Tierschutz 
mit der Strecke beauftragt. Die hier erstmalig benutzten Zeitfenster waren eine gute Idee 
und sollten wir in Zukunft in unseren Veranstaltungen mit einbeziehen. 
Vor ein paar Wochen war ich zu Besuch beim VDH Friedrichstal der unter der Fahne des 
SSBW ein sehr lehrreichen CC Einsteiger Workshop veranstaltet hat. 
Die Arbeit im Präsidium des SSBW macht mir weiterhin viel spaß, was wohl auch daran liegt 
das wir durchgehen eine gute Kommunikation pflegen, jeder seine Aufgaben wahrnimmt 
oder auch mal die Hand hebt wenn es irgendwo oder wie klemmt. 
Lg euer Niki 
 
Im Anschluss nimmt Niki Stellung zu dem Zeitungsartikel den Tobias Büscher geschrieben 
hat. Er erzählt, dass er von Tobi gefragt wurde, ob er an einem Bericht zu Randsportarten 
interessiert ist, dem stimmte Niki zu. Zu Tobias hat er ein freundschaftliches Verhältnis. 
Alles, was im Artikel steht hat Tobias angeblich aus Notizen im Gesprächen mit Niki 
zusammengesammelt und ohne weiteres Einverständnis veröffentlicht. Oliver Brombacher 
hat den Artikel heute Vormittag im Camp verteilt, es entsteht eine große Diskussion unter 
allen. 



 
 
Kassenbericht 2023 zur JHV 2024 
 
Alex Dörle liest den Bericht der Kasse vor und sagt auch gleich, dass es ihr letzter Bericht ist, 
da sie ihr Amt zur Verfügung stellt. 
 
Alex berichtet über den Kassenstand des Vereins am Jahresanfang und – ende des Jahres 
2023 und das sich daraus ergebende Plus von 1.700,67 Euro. 
 
Leider musste das Schlittenhunderennen in Todtmoos 2023 wegen Schneemangel abgesagt 
werden. 
Als Alternativveranstaltung wurde das HuskyCamp durchgeführt mit einem Verkaufsstand 
des SSBW. 
Folgende Veranstaltungen wurden durchgeführt: 
Husky-Camp mit Stand 
Skatingkurs konnte leider nicht stattfinden, da kein Schnee 
OsterCamp 
Einsteigerseminar Friedrichstal 
JHV 
BM 26.-27.05.  mit Train the Trainer 
Einsteigerseminar und BM 07.-08.10.23 
Waldhaus-Wehra-Trail mit zwei Ständen des SSBW 
Herbsttrainingslager mit Erste-Hilfe-Kurs am Hund 
Wintertrainingslager 
Mit den vielen kleineren Veranstaltungen konnten die fehlenden Einnahmen aus dem 
Schlittenhunderennen nicht aufgefangen werden. 
 
Mitglieder 
Wir haben Stand 31.12.2023 
240 Mitglieder – 7 mehr als im Vorjahr 
das waren 43 Eintritte und 36 Austritte bzw. Streichungen aus der Mitgliederliste. 
 
Lizenzen 2023/2024 
Wieder etwas weniger 
105 (2022/2023 = 113) 
 
Sportförderung 
Einige Mitglieder waren im internationalen Vergleich sehr erfolgreich und konnten zurecht 
auf die Sportförderung zurückgreifen. 
Glückwunsch an dieser Stelle an die Platzierten! 
 
Vereinskleidung 
Übergabe Vereinskleidung an Andre 
 
Teilnahme an den o.g. Veranstaltungen und dem Verbandskongress des VDSV, als 
Delegierte. 



 
Bericht der Kassenprüfer 
Sandy Borri und Stefan Schröder sind Kassenprüfer, Stefan trägt den Bericht der 
Kassenprüfer vor. 
 
Entlastung des Gesamtvorstandes 
Stefan Schröder stellt den Antrag zur Entlastung der Vorstandschaft – die Vorstandschaft 
wurde einstimmig entlastet. 
 
 
 

- Pause – 

 
Beschlussfassung über eingereichte Anträge 
 
Michael liest den vorliegenden Antrag (Einmalige Änderung der Amtsdauer) vor und fragt die 
Mitglieder, ob wir den Antrag vorziehen können, es wird einstimmig zugestimmt, dass der 
Antrag vorgezogen wird. 
 
Es wird über den Antrag diskutiert. Der 1. Vorstand, der Kassierer und der Tierschutz sollen 
auf 3 Jahre gewählt werden. Die Amtsperiode, gewählt auf zwei Jahre, soll dann beibehalten 
werden. 
Dem Antrag wird mit einer Enthaltung und 2 Gegenstimmen zugestimmt. 
 
Ein Mitglied beantrag geheime Wahlen. 
Nicole Büttner und Oliver Brombacher stellen sich als Wahlhelfer zur Verfügung.   
Chris Dörle übernimmt den Wahlleiter. 
 
1.Vorstand wird gewählt – Michael Ruopp wird gefragt ob er sich noch einmal zur Verfügung 
stellt – das macht er! 
Michael Ruopp wird mit 42 JA-Stimmen und 1 Nein Stimme gewählt. 
 
2.Vorstand Andre Bobek wird gewählt, er lässt sich wieder aufstellen. 
Mit 3 Enthaltungen, 2 Nein Stimmen und 1 ungültigen Stimme wurde Andre mit 37 Ja 
Stimmen wieder gewählt. 
 
Kasse wird gewählt, Sandy Borri stellt sich zur Verfügung. 
Mit 42 JA-Stimmen und 1 Enthaltung wird Sandy gewählt. 
 
Sportwart Snow wird gewählt – Markus Pfarrkircher wird von Chris Dörle vorgeschlagen und 
von Christof Diehl liegt eine Bewerbung per E-Mail vor. 
Markus Pfarrkicher stellt sich vor. 
1 Enthaltung – 7 Stimmen für Christof und 35 Stimmen für Markus, Markus ist nun Sportwart 
snow. 



 
Sportwart offsnow wird gewählt, Rene Raiser stellt sich wieder zur Verfügung und Aileen 
Steiner stellt sich auch zur Verfügung. 
1 Enthaltung und 16 Stimmen für Aileen und 26 Stimmen für Rene, ist Rene weiterhin 
Sportwart. 
 
Tierschutz steht zur Wahl, Niki stellt sich wieder zu Wahl, Caroline wird von einem Mitglied 
vorgeschlagen, sie stellt sich auch zur Wahl. 
1 Enthaltung 23 Stimmen für Niki und 19 Stimmen für Caro, bleibt Niki weiterhin 
Tierschutzbeauftragter. 
 
Geschäftsstelle wird gewählt, Caroline stellt sich weiter zur Verfügung. 
2 Nein, 1 Enthaltung und 40 Ja-Stimmen, bleibt Caroline Geschäftsstelle. 
Niki betragt die Vernichtung der Stimmzettel, dies wird einstimmig beschlossen. 
 
2 Kassenprüfer werden gewählt, Clemens Hoffkamp (auf 3 Jahre) und Oliver Brombacher (2 
Jahre) stellen sich zur Verfügung und werden mit einer Enthaltung gewählt. 

 
 
Bestimmung der Ehrenamtspauschale 
Bestimmung der Ehrenamtspauschale wird diskutiert. 
Es wird vorgeschlagen die Beträge vom letzten Jahr wieder zu nehmen, außer Sportwart 
snow, da er aus dem Amt frühzeitig ausgeschieden ist soll nichts mehr ausgezahlt werden! Es 
wird mit 2 Enthaltungen beschlossen. 
 

Ehrungen der Jubilare 
Michael liest die Ehrungen vor. 
 

Wahl der Delegierten zum Verbandskongress 
Delegierte zum Verbandskongress werden gewählt. 
Hinfahren würden: Sandy Borri, Aileen Steiner, Monja Sasse, Chris Dörle, Niki Jesberger, 
Rene Raiser, Caroline Engler, Michael Ruopp 
Stimmen übertragen werden: Markus Pfarrkircher, Oliver Brombacher, Jochen Rottler, Andre 
Bobek, Alex Peter 

Die Mitglieder entscheiden einstimmig, dass diese Personen hochfahren bzw. ihre Stimme 
übergeben dürfen. 
 
 

Kurzer Ausblick auf 2024 
 
50 Jahre Schlittenhunderennen 2025 – Der Bürgermeister wollte schon eine Sitzung machen, 
allerdings bevor das Vet Amt nicht zugestimmt hat, brauchen wir nicht in die Planung gehen. 
 



Zukunft des Vereins, wer Vorschläge zu Rennorten hat darf dies gerne bei uns kundtun. 
Clemens sagt, dass es bei ihnen evtl. möglich wird. 
 
21.09. soll eine BM gemacht werden in Villingen bei Clemens Hoffkamp. 
 
Verschiedenes:  
Der Zeitungsbericht wird wieder angesprochen, es wird darum gebeten diesem Mitglied zu 
kündigen. Es besteht die Gefahr, dass er uns dann sehr negativ in Kritik setzt, wenn wir ihn 
kündigen. Stefan schlägt vor, dass man ihn ganz offiziell kündigt und das auch öffentlich 
kundtut. Andre hat mit Ihm geredet und ihm schon gesagt, dass er nichts mehr über den 
Verein schreiben soll. Wir versuchen das jetzt „auszusitzen“ und warten ob und was passiert. 
 
Michael erwähnt unsere Mitglieder, die erfolgreich bei Rennen teilgenommen besonders 
Familie Diehl für Ihre Leistungen bei der WSA WM. 
 
Er bedankt sich bei seiner Vorstandschaft und hofft auch bei den neuen auf eine schöne 
Vorstandsarbeit. 
 
Michael macht Werner Schaub zum Ehrenmitglied. 
 
Michael Ruopp bedankt sich noch einmal und schließt um 19 Uhr die Sitzung. 

 
 
 
 
 
_______________________    _________________________ 
1. Vorstand  Michael Ruopp    Geschäftsstelle Caroline Engler 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


